
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１学期を振り返って 

校長 濱野 裕之 

１学期が終わりました。感染状況を考え，終業式は，オンラインで行いました。１学期を振り返り，課題につ

いては，夏休み中に計画的に取り組むこととともに，何よりも「自分で自分の命を守ること」を伝え，コロナウ

イルス感染症の予防，地震発生時の対応，水の事故を防ぐ留意点について話しました。 

 生徒とともに私自身も学校の取組について，先日行った生徒アンケートから振り返ってみたいと思います。 

【安心・安全な学校】 

 生徒達は朝，測ってきた体温

の玄関での記録，自動検温器で

の測定，手指の消毒，朝の会での

手洗い等，感染予防に努めてい

ます。登校時に生徒への声かけをしていますが，感染予防への意識は高まっていると感じています。感染症対策

や地震津波等の対策も含め、今後も意識向上に向けて取り組んでいきたいと思います。 

 

 肯定的な回答が約８割となっ

ています。生徒会を中心にいじ

めがなく仲の良い学校を目指し、

取り組んできました。「いじめ撲滅集会」では，生徒会で実施したアンケートをもとに，三崎中学校でも起こる可

能性が高いＳＮＳ問題について，動画での問題提起とホワイトボードミーティングを企画しました。「いじめに

なる前にどうすればよかったのか？」について考えを深めました。三崎中のよさは，こうした生徒会が中心となっ

て問題を自分ごととしてとらえて活動できるところです。先生が最初から活動を与えるのではなく，生徒の思い

を支える形で生徒と先生が一緒に取り組んでいくことで自治が育っていくのだと思います。 

【学力・自律】 

 ほぼ全員が肯定的に回答し

ています。しかし，フォーサイ

ト（学習手帳）を活用した計画

的な学習のアンケートでは，肯

定的回答が５割です。自己の課題に応じた計画的な学習ができるよう取組を進めていきたいと思います。 

 

 今年度，学力向上の重点と

して、論理的に書くことに取

り組んできました。肯定的な

回答は８割を超えていますが，「よくあてはまる」の割合が多くなるよう、書く活動の設定や論理的な書き方，ま

とめ方をより充実させる取組を進めて行きたいと思います。 

 
三中だより 
三崎中学校校歌 

珠洲の海原 そよ風渡り  いま朝日子の 光のうちに 

玉も白たま より来る岸辺 望みあふれて いそしみはげむ 

我等が 三崎中学校 

令和４年７月２６日 第４号 珠洲市立三崎中学校 

珠洲市立三崎中学校 検索 

校訓 自治 親和 責任 
 
学校教育目標 
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三中生徒会  いじめ撲滅集会             7月 5日（火） 

生徒会執行部による「いじめ撲滅集会」を行いました。今回は，「ＳＮＳでトラブルに巻き込まれないようにす

るためにはどうすればよいのだろうか。」について考えました。動画を視聴した後，グループに分かれ，意見の交

流をしました。ホワイトボードミーティングで学んだことを生かして，考えを伝え合う姿や他の人の考えを聞い

て自分の中で問い返す姿がみられ，とても充実した集会となりました。 

あわせて、生徒会が募っていたいじめ撲滅スローガンの入選作品の発表と表彰も行われました。スローガンは

生徒玄関に掲げられることになっています。いじめゼロの三崎中を継続していきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【最優秀賞】 

・あなたの力は，人を傷つけるためにあるものじゃない  人を助けるためにあるものだ（３年 井田 圭香） 

・全員で笑顔でいよう。 全員が最高の笑顔になるまで・・・ずっと。 （３年 畠田 煌心） 

班で協力して考えることができました。ＳＮＳでの「い

じめ」を防ぐには，普段からみんなと仲良くすることだと

思いました。理由は，仲良くなれば，ちょっとくらいの誤

字や冗談でも気にならなくなると思ったからです。 

                 ３年 高野 大和 

 ＳＮＳは相手の顔も見えないし，つい相手を傷つけてしま

うようなことを感情のままにいってしまうことが多いという

ことを知りました。いじめを防ぐためには，それが「いじ

め」につながることを理解することが大切です。その上で話

し合いや学習で「いじめ」に対する認識をもっと深めていく

ことが大切だと思いました。      ３年 濱野 夏妃 

いじめ撲滅スローガン入賞作品 

 ＳＮＳを使うときには，「いじめをするつもりはないの

に，無意識のうちにいじめてしまった。」というようなこ

とがないように，言葉の選び方に気を付けたり，受け取っ

た相手がどう感じるかを考えたりしたいと思いました。   

                 ２年 知家 日菜乃 

ＳＮＳでのいじめを防ぐためには，まずは相手が

どう思うかを考えて使うことが大切だと思いまし

た。相手がどう受け止めるかを考えて、「ごめん」

と一言付け加えたり，詳しく情報を伝えたりして誤

解されないようにしたいと思いました。                                  

２年 高木 千穂 

 いじめ撲滅集会で，三崎中は人数が少なくてよかったと思

いました。理由は，人数が少ないので，いじめなんかする人

はいないことに改めて気づいたからです。そして，今日初め

て田舎のよさを知れてよかったです。   １年 川渕 泰 

 『言葉のとらえ方が違うのは，あたり前だし，相手のこ

とを思って絵文字をつけたとしても，なんか違うように思

われるかもしれないし。』と考えると，ＳＮＳって普通に話

すよりも大変だなと思います。    １年 畠田 彩羽 



校内バレーボール大会           6月 29日（水） 

校内球技大会が行われました。１学期はバレーボールです。１年生は，初めての球技大会、しかも対戦相手は

上級生ということで，ハンディキャップはありましたが，６人で協力し，声をかけあってプレーをすることがで

きました。２年生は，昨年の経験を生かし，チームワークを意識し

てプレーをすることで，３年生のチームに１勝し，２位となりまし

た。３年生は，ブロックやスパイクで躍動する姿がさすがでした。

パワーとスピードあふれるプレーと抜群のチームワークは３年生

の素晴らしさを実感させるものでした。運営や準備をしっかりとし

た生活環境委員会のみなさん，ありがとうございました。この球技

大会で得たことを２学期の行事にもつないでいきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

進路説明会                     7 月 14 日（木） 

 ３年生とその保護者・２年生を対象とした進路説明会では、飯田高等学校の先生方と能登高等学校の先生

方をお招きし，高校での学びについてお話を伺いまし

た。熱中症予防と新型コロナウイルス感染症対策のた

め、２年生は教室でオンラインで参加しました。画面

越しではありましたが、２年生も食い入るように話を

聞いていました。２年生・３年生ともにキャリア（自

己の生き方や進路選択）について深く考えるきっかけ

となりました。 

 すごいと思ったところは、３年生が三段攻撃を積極的に行っ

ていたところです。３年生のプレーする姿を見て，さすがだな

と思いました。次の球技大会では、今の３年生のように三段攻

撃をしたり、チームワークを高めて試合に勝ったりしたいで

す。                  １年 前  颯人 

 １年生のチームで１勝もできなかったけど，がんばって得点

を入れることができてうれしかったです。 １年 清水 一磨 

 バレーボールは好きではないけれど、一生懸命にできたので

よかったです。３年生との試合でも、最初は負けていたけど，

声を出してからは点がとれるようになりました。結果２位だっ

たので，またやりたいと思いました。   ２年 竹中  猛 

 一番「楽しかったのは，縦割り班での試合です。今までは同

学年で同じチームでのプレーばかりだったので，１年生や３年

生と一緒にプレーをして新鮮だったし，誰が何を得意としてい

るかがわかったのでよかったです。   ２年 知家 日菜乃 

 今回の目標「白熱した試合をする」「認め合う」は達成できた

と思います。ネット近くでのプレーが長く続いたり，アタック

などのパワープレーでとても盛り上がりました。また、試合後

には「すごかったね」「よかったよ」と敵味方なく，良いところ

を伝え合う合うことができていました。  ３年 井田 圭香 

 みんなとても元気で，声を出して最後まで楽

しむことができました。開会式での開会宣言は

ちょっと失敗してしまったけど，その後は自分

で考えて動くことができたのでよかったです。

しかし，細かい役割分担ができていなかったの

で，事前準備が大切だとわかりました。 

             ３年 竹上 明里 

選手宣誓 

オンライン参加の２年生 



体育祭 結団式              7月 13日（水） 

 体育祭での赤団・青団のチームメンバーも決まり，三中はいよいよ体育祭に向けて動き始めました。結団

式では，まず，団長が団の目標を発表しました。また，一人一人が自分の体育祭に対する思いを自分の言葉

で語っていました。今後は，生徒の創作を加えた『南中ソーラン』の練習と競技種目の練習と打合せ，入場

行進の練習などを行います。どのようなパフォーマンスが見られるのか、そう思うと，今からとても体育祭

が楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月～9月上旬の行事予定 

8月 5日(金) 
海岸清掃（公民館ボランティア活動） 

全校登校日 

8月 11日(木) ～17日(水）  学校閉庁日 

8月 19日(金) 学校運営協議会（みさき小） 

9月 1日(木) ２学期始業式 

9月 4日(日) 体育祭 

9月 5日(月) 振替休業日 

 

 

ご芳志ありがとう 
ございます  

 

竹上 稔さんより 
    『ラベンダー』 
教室や校舎に飾らせていただ

きました。 

 

保護者の方より，夏休みの生

徒たちの活動を気づかって，塩

タブレットをいただきました。 

 

三崎中学校体育祭 

９月 4日（日） 

三崎中学校グラウンド 

※お弁当をお願いします。 

 

青 団 赤 団 

青団の目標 団結して”みせる”         

団長：畠田 煌心   副団長：新川 純冬 

理由：この目標には、2つの意味が込められてい

ます。ひとつは，心をひとつに「団結するぞ！」

という固い決意です。もうひとつは，団結してつ

くり上げたパフォーマンスで「観ている人を魅了

するぞ」という決意です。個性豊かなメンバーが

青団にはたくさんいます。そのメンバー全員が団

結することで，それぞれの個性が一層輝く，最高

の体育祭にできると思ったからです。 

目標 全身全霊                         

団長：泉 波夏斗   副団長：高野 大和 

理由：団のメンバーの中には，ダンスが得意な

人と苦手な人がいますが，一人一人が全力を出

し，最高のパフォーマンスで，最高の思い出を

作りたいと思ったので，この目標にしました。

目標を達成するために，日々の練習を楽しく，

全力でやり，みんなで協力します。 

 

それぞれの団で振

り付けや団旗など

の話し合いを進め

ています。 


